



El gobernador y el alcalde fueron testigos

Inaugura la Presidenta último tramo de la Jala-Vallarta

La presidenta adelantó la construcción del Puente de Conexión, que conectará Bahía de Banderas con Puerto Vallarta, y propuso nombrarlo Puente Amado Nervo en honor al poeta nayarita

MERIDIANO | Bahía de Banderas.- La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo inauguró este sábado 28 de diciembre el último tramo de la Autopista Jala-Puerto Vallarta, consolidando un

proyecto clave para la conectividad del occidente del país. El evento celebrado en la Unidad Deportiva de Bucarías, Bahía de Banderas, contó con la asistencia del gobernador de Nayarit, Miguel

Ángel Navarro Quintero; el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro; y el presidente municipal de Bahía de Banderas Héctor Santana García, entre otras personalidades clave. **PÁGINA 4**



En Puerto Vallarta Rehabilita Obras Públicas boca de tormenta en avenida México

La obra tendrá un tiempo de ejecución de 15 días aproximadamente debido al deterioro que registraba por falta de mantenimiento

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- El gobierno de Luis Munguía trabaja en la rehabilitación de la nueva boca de tormenta sobre la avenida México casi en frente de la UMA en la colonia Portales y cual quedará lista en los próximos 15 días, esto con el fin de mejorar la captación de agua pluvial y garantizar la seguridad al tránsito vehicular y peatonal.

Por lo que, la dirección de Obras Públicas lleva a cabo los trabajos en dicha boca de tormenta la cual estaba en pésimo estado y era reportada constantemente por los ciudadanos que transitan por la avenida, así como los colonos quienes sufren de inundaciones en temporada de lluvias. **PÁGINA 3**

NUESTRAS PLUMAS Volantín

Por Salvador Cotoño Gaxta

Jimmy Carter; el mejor presidente de EU

Primera parte

"La guerra puede ser a veces un mal necesario. Pero por necesaria que sea, siempre es un mal, nunca un bien. No aprenderemos a convivir en paz matando mutuamente a nuestros hijos." —Discurso de Jimmy Carter al recibir el Premio Nobel de la Paz, diciembre de 2002.

Su llegada a la Casa Blanca sorprendió a su propia familia. Cambió la relación de Washington con América Latina. Y en su país muchos piensan que fue mejor presidente que presidente, Jimmy Carter el exmandatario más largo de Estados Unidos, murió este domingo a los 100 años.

Se esperan 16 millones de pesos en derrama

Cierra Vallarta el 2024 con doble arribo de cruceros

Este martes 31 de diciembre habrá doble arribo de cruceros; durante 2024 llegaron al puerto más de 150 embarcaciones

Milton Colmenares

Puerto Vallarta cerrará el 2024 con doble arribo de cruceros, de acuerdo con el calendario dado a conocer

por la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona). Este martes 31 de diciembre llegarán al puerto los cruceros Carnival Panorama y Navigator of

the Seas, con alrededor de 3 mil 500 y 3 mil 700 pasajeros respectivamente, además de más de 3 mil miembros de la tripulación entre ambos navios. **PÁGINA 3**



Y facilita el pago en línea

Ofrece Jalisco Paquetazo 3x1 en refrendo

El gobierno de Pablo Lemus ha puesto en marcha este programa con el cual la ciudadanía podrá obtener de manera gratuita la verificación vehicular y la sustitución de placas

MERIDIANO | Jalisco.- En cumplimiento con el compromiso del Gobernador, Pablo Lemus Navarro, las y los jaliscienses podrán acceder a la verificación vehicular de manera

gratuita y sin operativos para sancionar a partir de 2025.

Esta medida forma parte del Paquetazo 3x1, que permite obtener el refrendo, la sustitución de placas y la

verificación responsable con un solo pago de 900 pesos.

En 2024 el pago de estos conceptos alcanzó un costo total de 3 mil 500 pesos. **PÁGINA 6**

Anuncia Luis Munguía

Asumirán gerentes de la ciudad en la primera semana del año

El presidente de Puerto Vallarta adelantó que los elegidos para ocupar los cinco nuevos cargos deberán tener una importante "talla académica" y ser expertos en los temas que les competen

Milton Colmenares

Será en la primera semana de enero del 2025 cuando sean presentados los cinco perfiles que formarán parte de la nueva figura de gerentes de la ciudad, aprobado en sesión de ayuntamiento hace algunas semanas y que iniciarán labores en esta administración.

Estos cinco gerentes serán perfiles preparados del sector empresarial, cultural y social, según lo dicho por el alcalde Luis Ernesto Munguía González, y su labor será encaminar proyectos en pro de cinco tópicos en la ciudad. **PÁGINA 3**

Si alcanza libertad en EEUU

Procesarán a Edgar Veytia en México

El fiscal de Nayarit, Petronilo Díaz Ponce Medrano, confirmó que su antecesor cuenta con al menos nueve órdenes de aprehensión y seis solicitudes de extradición

MERIDIANO | Nayarit.- El exfiscal de Nayarit, Edgar Veytia, quien se encuentra preso en Estados Unidos, obtendrá su libertad en el 2025, pero enfrentará procesos en México pues cuenta con al menos nueve órdenes de aprehensión y seis solicitudes de extradición, confirmó el Fiscal Petronilo Díaz Ponce Medrano a NTV+. **PÁGINA 7**

México: Patria Impecable y Diamantina

"Enchiladas suizas, sin Chile para Su Majestad"

Adrián García Aguirre / Cdmx

Exitosa gira de la presidenta por Nayarit

Por Juan Alonso Romero

EXITOSA GIRA

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, visitó a Nayarit el día 28 de diciembre, en el municipio de Bahía de Banderas, gobernado por el presidente Héctor Santana

PÁGINA 2

Y celebra anuncio del Puente Federación

Agradece Luis Munguía construcción de la vía corta

* El alcalde Luis Munguía reconoció a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, por el apoyo a las obras para Puerto Vallarta en 2025

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El alcalde Luis Munguía fue testigo de la inauguración de una de las obras más importantes para Jalisco y este destino turístico que es la autopista Vallarta-Guadalajara, por lo que, acompañó este sábado a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum a este hecho sin precedentes.

Debido a su excelente relación con la presidenta Claudia Sheinbaum, el

presidente Luis Munguía le agradeció personalmente por la inauguración del último tramo de esta autopista Bucerías - Puerto Vallarta ya que es una obra que atrae a millones de turistas al año de una forma segura y reduciendo el tiempo de traslado.

El alcalde vallartense mostró su buena relación, no sólo con la Presidenta de México, sino también con los gobernadores de Jalisco y Nayari, y con su homólogo Héctor

Santana, alcalde de Bahía de Banderas, con quien desde el principio trabaja de manera coordinada como zona metropolitana.

Además, Munguía celebró la buena noticia del inicio de la construcción en 2025 del Puente Federación que ahora se llamará Puente Amado Nervo que unirá a este municipio con Bahía de Banderas y que ha sido un proyecto muy anhelado por los ciudadanos, así como empresarios de la región.



Anuncia Luis Munguía

Asumirán gerentes de la ciudad en la primera semana del año

* El presidente de Puerto Vallarta adelantó que los elegidos para ocupar los cinco nuevos cargos deberán tener una importante "talla académica" y ser expertos en los temas que les competen

Milton Colmenares

alcalde Luis Ernesto Munguía González, y su labor será encaminar proyectos en pro de cinco tópicos en la ciudad:

- Gerencia construcción de comunidades.
- Gerencia de Sustentabilidad y Desarrollo.
- Gerencia de la Ciudad y Centro Histórico.
- Gerencia de Gobierno Inteligente.
- Gerencia de Puerto Digital y Vocación Turística.

Todavía no se tienen a las personas que ocuparán este nuevo cargo, sin embargo, el presidente municipal señaló que deben tener una "talla académica" importante y ser expertos en cada una de las gerencias por las que compiten.

Añadió que el 7 de enero se convocará a rueda de prensa para que la gente pueda conocer a los nuevos funcionarios y saber más sobre las labores que cada uno de ellos realizará en Puerto Vallarta.

Será en la primera semana de enero del 2025 cuando sean presentados los cinco perfiles que formarán parte de la nueva figura de gerentes de la ciudad, aprobado en sesión de ayuntamiento hace algunas semanas y que iniciarán labores en esta administración.

Estos cinco gerentes serán perfiles preparados del sector empresarial, cultural y social, según lo dicho por el



En Puerto Vallarta

Rehabilita Obras Públicas boca de tormenta en avenida México

* La obra tendrá un tiempo de ejecución de 15 días aproximadamente debido al deterioro que registraba por falta de mantenimiento

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El gobierno de Luis Munguía trabaja en la rehabilitación de la nueva boca de tormenta sobre la avenida México casi en frente de la UMA en la colonia Portales y cual quedará lista en los próximos 15 días, esto con el fin de mejorar la captación de agua pluvial y garantizar la seguridad al tránsito vehicular y peatonal.

Por lo que, la dirección de Obras Públicas lleva a cabo los trabajos en dicha boca de tormenta la cual

estaba en pésimo estado y era reportada constantemente por los ciudadanos que transitan por la avenida, así como los colonos quienes sufren de inundaciones en temporada de lluvias.

Al respecto el titular de la dirección, Edén Castillon Villaseñor, explicó que para la obra se reforzará el vaso captador de agua armado de acero nuevo y concreto, además de contar con rejillas con máxima capacidad, beneficiando así a los peatones y vehículos que transitan a diario.



Se esperan 16 millones de pesos en derrama Cierra Vallarta el 2024 con doble arribo de cruceros

* Este martes 31 de diciembre habrá doble arribo de cruceros; durante 2024 llegaron al puerto más de 150 embarcaciones

Milton Colmenares

Puerto Vallarta cerrará el 2024 con doble arribo de cruceros, de acuerdo con el calendario dado a conocer por la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona).

Este martes 31 de diciembre llegarán al puerto los cruceros Carnival Panorama y Navigator of the Seas, con alrededor de 3 mil 500 y 3 mil 700 pasajeros respectivamente, además de más de 3 mil miembros de la tripulación entre ambos navios.

Con este doble arribo, Puerto Vallarta cerrará un 2024 positivo en este nicho turístico, pues habrá arribado más de 150 embarcaciones y alrededor de 600 mil personas por esta vía.

De acuerdo con los datos emitidos por la Secretaría de Turismo del Gobierno Federal, en promedio cada turista de crucero gasta en Puerto Vallarta alrededor de 90 dólares, es decir, en el último día del 2024 habrá una derrama aproximada de 16 millones de pesos.





El gobernador y el alcalde fueron testigos

Inaugura la Presidenta último tramo de la Jala-Vallarta

* La presidenta adelantó la construcción del Puente Federaciones, que conectará Bahía de Banderas con Puerto Vallarta, y propuso nombrarlo Puente Amado Nervo en honor al poeta nayarita

MERIDIANO | Bahía de Banderas

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, inauguró este sábado 28 de diciembre el último tramo de la Autopista Jala-Puerto Vallarta, consolidando un proyecto clave para la conectividad del occidente del país. El evento, celebrado en la Unidad Deportiva de Bucerías, Bahía de Banderas, contó con la asistencia del gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero; el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro; y el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana García, entre otras personalidades clave.

La obra, que abarca 33.2 kilómetros, representó una inversión de 2 mil 24 millones de pesos y reduce los tiempos de traslado entre Guadalajara y Bahía de Banderas de 5 horas y media a 2 horas con 40 minutos. Además,

incluye ocho puentes que refuerzan su infraestructura.

En su mensaje, Claudia Sheinbaum destacó el impacto de la autopista en el desarrollo social y económico de la región: "Esta carretera no solo conecta territorios, conecta sueños, esperanza y progreso para los mexicanos".

Además de la inauguración, la presidenta anunció que en 2025 comenzará la construcción del Puente Federaciones, una obra que conectará Bahía de Banderas con Puerto Vallarta y que, aseguró, simbolizará la unión entre Nayarit y Jalisco. Propuso que el puente lleve el nombre de Amado Nervo, en homenaje al poeta nayarita.

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero dio la bienvenida a la presidenta y expresó: "Es para los nayaritas un gusto, un honor, darle a usted la bienvenida en esta gira de trabajo que hace por nuestra entidad y que seguramente habrá de repetirse

a lo largo de su gobierno de la Cuarta Transformación en la construcción de su segundo piso".

Sheinbaum también destacó otros proyectos en beneficio de la región, como el desarrollo de un acueducto para la costa nayarita, que garantizará agua potable de calidad, y mejoras en los caminos de las zonas víxarikas, fortaleciendo el desarrollo regional y los derechos de las comunidades originarias.

El gobierno municipal, encabezado por Héctor Santana García, fue anfitrión de este importante evento de inauguración. Durante el acto, se reafirmó el compromiso de trabajar en coordinación con el gobierno estatal, liderado por Miguel Ángel Navarro Quintero, y el gobierno federal que dirige Claudia Sheinbaum Pardo, para garantizar el desarrollo y bienestar de las familias de Bahía de Banderas.



Tránsito estatal y municipal en Puerto Vallarta

Suman esfuerzos para mejorar la fluidez vehicular

* Ponen principal énfasis en cruces conflictivos como: Revolución, Ejército Mexicano, Miguel Barragán, Albatros, Paseo de la Marina, Los Peines, Politécnico Nacional, Galerías, Cruce del Pitillal, calle Águila, Av. Fluvial

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Informa Gobierno Municipal, que ambos departamentos, tanto la subdirección de Tránsito Municipal y Tránsito del Estado, están trabajando en coordinación, con el objetivo de una mejor fluidez del tráfico vehicular.

Objetivos del operativo:

1. Mejorar la fluidez vehicular en la carretera 200 y la avenida Francisco

Medina Ascensio.

2. Reducir el riesgo de accidentes en los cruces más conflictivos.

3. Proporcionar una mejor experiencia de viaje para los conductores y peatones.

Áreas de enfoque

1. Cruces conflictivos: Revolución, Ejército Mexicano, Miguel Barragán, Albatros, Paseo de la Marina, Los Peines, Politécnico Nacional, Galerías, Cruce

del Pitillal, calle Águila, Av. Fluvial.

2. Carretera 200 y avenida Francisco Medina Ascensio.

Recursos desplegados

1. 12 oficiales de la subdirección de Tránsito Municipal.

2. 8 oficiales de Tránsito del Estado. Pie a tierra en los cruces mencionados.

Horarios del operativo, de inicio 12:00 horas, hasta nueva orden



El largo camino

Pone Claudia Sheinbaum punto final a autopista

* La génesis del concepto de una carretera que uniera a Guadalajara con Puerto Vallarta a través de una vía corta fue planteada por el presidente Felipe Calderón Hinojosa. En 2009, el mandatario destacó la importancia de esta obra para mejorar la conectividad y fomentar el turismo en la región

Diego Mendoza

La nueva Autopista Jala-Puerto Vallarta, un sueño que comenzó a gestarse en 2009, finalmente se ha hecho realidad tras 15 años de planeación y construcción. Esta vía de 173 kilómetros conecta a Guadalajara con Puerto Vallarta en sólo dos horas y media, representando un paso enorme en la infraestructura y conectividad de México, además de un alivio para millones de viajeros y turistas que visitan estas importantes regiones.

Desde su concepción, la autopista fue vista como una solución imprescindible para reducir los tiempos de traslado entre dos de las zonas más importantes del occidente del país: la Perla Tapala y las paradisíacas playas de Nuevo Nayarit, así como las de Puerto Vallarta. Por años, el trayecto de cinco horas por la carretera existente representó un desafío para el comercio, el turismo y la conectividad de los estados de Jalisco y Nayarit. Con cada año de retraso en su construcción, crecía la presión social y política para hacer realidad una obra de tal magnitud.

Un sueño anunciado en 2009

La génesis del concepto de una carretera que uniera a Guadalajara con Puerto Vallarta a través de una vía corta fue planteada por el presidente Felipe Calderón Hinojosa. En 2009, el mandatario destacó la importancia de esta obra para mejorar la conectividad y fomentar el turismo en la región. En diciembre de 2010, el entonces secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Francisco Molinar Horcasitas, confirmó que la autopista formaba parte de los planes de la administración. Este anuncio se realizó durante la inauguración del nuevo puente sobre el Río Ameca, una obra que evidenciaba ya la urgencia de mejorar las vías de comunicación en la región.

A pesar de la voluntad política inicial, cuando Calderón concluyó su mandato en 2012, el proyecto seguía siendo sólo un plan en el papel. El reto de iniciar su construcción recaía en el gobierno de Enrique Peña Nieto (2012-2018), quien enfrentó tanto los retos técnicos como las expectativas ciudadanas.

Avances y obstáculos en el sexenio de Enrique Peña Nieto

Durante la administración de Peña Nieto los problemas de derechos de vía con ejidatarios y propietarios de tierras fueron un obstáculo importante. Adicionalmente, grupos ambientalistas manifestaron preocupaciones sobre el impacto de la obra en la flora y fauna de la región, lo que retrasó considerablemente el avance. Sin embargo, el gobierno logró avances significativos con la construcción del tramo Jala-Compostela, una sección clave de 68 kilómetros que fue concluida en 2017 y oficialmente entregada el 14 de febrero de 2018. Este tramo, con una inversión de 5 mil millones de pesos, fue un paso importante que permitió que el sueño de la autopista tomara forma.

No obstante, al concluir el mandato de Peña Nieto en 2018, aún quedaban pendientes dos tramos fundamentales: Compostela-Las Varas y Las Varas-Puerto Vallarta.

La responsabilidad de completar el proyecto recayó en el siguiente gobierno, encabezado por Andrés Manuel López Obrador (AMLO).

La continuidad durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador

Desde el inicio de su administración en 2018, López Obrador destacó que una vía entre Guadalajara y Puerto Vallarta no sólo mejoraría la conectividad, sino que también impulsaría a comunidades rurales alejadas y facilitaría el flujo comercial entre Jalisco y Nayarit. Por tal motivo asumió el compromiso de concluir la autopista Jala-Puerto Vallarta, reconociendo su relevancia como una obra estratégica para el desarrollo turístico y económico del



occidente de México. La autopista, junto con proyectos como el distrito de riego Alejandro Gascón Mercado, formó parte de su legado de infraestructura para Nayarit.

En mayo de 2019, el presidente emitió un ultimátum a las empresas constructoras encargadas de los tramos pendientes, exigiendo acelerar los trabajos y cumplir con los plazos establecidos. La presión presidencial fue un catalizador para destrabar conflictos administrativos y logísticos, incluyendo disputas de derechos de vía y permisos ambientales.

Pese a que los avances fueron constantes durante toda su administración, los resultados comenzaron a materializarse en marzo de 2024, cuando se inauguró el tramo Compostela-Las Varas. Esta sección de 32.2 kilómetros fue completada justo a tiempo para la temporada de Semana Santa, reduciendo de manera significativa el tiempo de traslado entre Guadalajara y Puerto Vallarta. La nueva infraestructura representó una mejora en la experiencia de viaje para turistas nacionales e internacionales, así como también se convirtió en un motor económico para los habitantes locales al facilitar el acceso a mercados y servicios.

Aunque la inauguración oficial estuvo limitada por la veda electoral, la apertura del tramo marcó un avance decisivo en el proyecto. Miles de usuarios comenzaron a disfrutar de los beneficios inmediatos de una mayor agilidad en sus viajes, consolidando así la relevancia de la obra para el turismo y la economía local. Además, este logro simbolizó el cumplimiento de una de las promesas más importantes de la administración de López Obrador con Nayarit, reafirmando su compromiso con las obras de alto impacto para el desarrollo regional.

Culminación bajo el mandato de Claudia Sheinbaum

La culminación definitiva de la autopista llegó en septiembre de 2024 bajo el mandato de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En esta fecha, se inauguró el último tramo de la vía, que conecta Bucerías con Puerto Vallarta. Esta sección, que requirió una inversión de 2 mil 24 millones de pesos, redujo el tiempo de traslado entre Guadalajara y Puerto Vallarta a sólo dos horas y media. Además, disminuyó el tiempo de viaje entre Tepic y la costa sur de Nayarit y Jalisco a sólo una hora y media.

Durante la ceremonia de inauguración, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, anunció también que el tramo Tepic-Compostela está en construcción y se espera su finalización para mayo de 2025. Este tramo completará el corredor Tepic-Vallarta, mejorando aún más la conectividad en la región.

La Autopista Jala-Puerto Vallarta representa una inversión total de más de 20 mil millones de pesos en infraestructura vial. Este proyecto, que atravesó tres administraciones presidenciales, no sólo mejora la conectividad entre importantes centros turísticos y económicos, sino que también marca un avance significativo en el desarrollo regional.

Para los estados de Nayarit y Jalisco, esta obra salda una deuda histórica con sus comunidades, facilitando el libre tránsito e incentivando el turismo y generando nuevas oportunidades económicas. Con la expectativa de nuevas expansiones, como el tramo Tepic-Compostela, la región se prepara para consolidarse como uno de los destinos más accesibles y atractivos de México.



Y a todo México, augura la presidenta

En 2025, le irá muy bien a Nayarit: Claudia Sheinbaum

* En su gira de trabajo por Nayarit, la presidenta de México anunció varias obras para el próximo año, entre ellas la culminación del puente que conecta Bahía de Banderas con Puerto Vallarta

MERIDIANO | Nayarit

Federalismo como se había mencionado antes.

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, visitó este sábado 28 de diciembre el municipio de Bahía de Banderas, Nayarit, esto como parte de su gira de trabajo, donde inauguró la autopista Jala— Puerto Vallarta tramo: Bucerías— Vallarta.

"Hace un momento tuvimos una reunión importante con el Gobernador Navarro, acordamos varias obras, falta el tramo de la autopista Tepic — Compostela, el Puente Amado Nervo, un Acueducto en la zona Costa de Nayarit para llevar agua de calidad, caminos artesanales en zona Wixárika, acabar el Hospital IMSS-Bienestar en Tepic".

También anunció varias obras para este 2025, entre ellas el Puente que conectará Bahía de Banderas con Puerto Vallarta y que llevará el nombre de Puente Amado Nervo y no

La mandataria aseguró que para este 2025 le irá muy bien a Nayarit y a todo México.



Pero ahora se llamará Amado Nervo

Arrancará construcción del Puente Federación en 2025

* La obra de conectividad entre Puerto Vallarta, en Jalisco, y Bahía de Banderas, en Nayarit, arrancará en el primer trimestre del 2025

Milton Colmenares

arrancará este 2025, en el primer trimestre del año, aunque no especificó cuánto durarían los trabajos ni el monto asignado a la misma.

En su reciente visita a Bahía de Banderas, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que en este año arrancará la obra de construcción del Puente Federación, sin embargo, esta vía tendría otro nombre.

Lo que sí dijo, es que el puente podría llamarse Amado Nervo, en homenaje al poeta mexicano oriundo del estado de Nayarit.

El puente, que conectaría a Puerto Vallarta, en Jalisco y Bahía de Banderas, en Nayarit, es un proyecto prometido desde hace por lo menos una década, sin embargo, ni Enrique Peña Nieto, en el sexenio 2012-2018, ni Andrés Manuel López Obrador, en el sexenio 2018-2024, otorgaron los recursos para la construcción del mismo.

El puente federaciones conectaría a la delegación de Ixtapa, en Vallarta, con San Vicente, en Bahía de Banderas, y podría tener un costo aproximado de 700 millones de pesos.

Los caminos que llevan al sitio donde deberá construirse este puente ya están habilitados desde hace años en ambos municipios, pero pasan los años y ni los gobiernos estatales, ni el federal, han cumplido con la construcción del mismo.



Asegura el gobernador Navarro

Coloso del Pacífico, símbolo de progreso y transformación

* Junto a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, el mandatario estatal inauguró el estadio de beisbol en Tepic, un proyecto que refleja el crecimiento de la entidad

MERIDIANO | Nayarit

espacio es una herramienta fundamental para fomentar valores, promover la sana convivencia y contribuir al desarrollo integral de la sociedad nayarita. Señaló que la inversión en infraestructura de calidad refleja el compromiso de su administración con el bienestar y el crecimiento de la entidad.

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum y el gobernador Miguel Ángel Navarro inauguraron este sábado el estadio "El Coloso del Pacífico", proyecto que representa un símbolo del progreso y la transformación de Nayarit.

El recinto está situado en la ciudad de Tepic, tiene una capacidad para casi 10 mil espectadores y cuenta con instalaciones de primer nivel, diseñadas no solo para impulsar la práctica deportiva, sino también para albergar eventos culturales y sociales que fortalecerán la convivencia y la integración.

Resaltó que este tipo de obras no solo generan un impacto positivo en el ámbito deportivo, sino que también se convierten en puntos clave para el encuentro, la recreación y el fortalecimiento del tejido social.

Asimismo, aseguró que seguirá trabajando de la mano del Gobierno Federal, para consolidar un Nayarit más próspero, justo y lleno de oportunidades para todas y todos.

Navarro Quintero destacó que este





SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

RECOMENDACIONES PARA EVITAR SER VÍCTIMA DEL DELITO

- No reciba apoyo en los cajeros bancarios de personas desconocidas.
- Procure ir a los establecimientos bancarios acompañado.
- Reporte si detecta algún acto inusual de inmediato al 911.
- Al salir de los establecimientos bancarios no haga caso a personas que no conozca.
- Observe su entorno.

#SePuedePrevenir

Tu denuncia es muy importante para combatir este tipo de delitos.








Para reparar 2 mil 400 escuelas

Invertirá Federación 2 mil 800 mdp en educación para Jalisco

* La anterior lo dio a conocer el secretario de educación Federal Mario Delgado Carrillo, quien acompañó a la presidenta de la república, Claudia Sheinbaum Pardo a inaugurar el último tramo de la carretera vía corta Guadalajara Puerto Vallarta

Puerto Vallarta

El gobierno Federal invertirá casi 2800 millones de pesos durante el 2025 en el rubro de educación para Jalisco entre lo que destaca la reparación de más de 2400 escuelas en la entidad.

La anterior lo dio a conocer el secretario de educación Federal Mario Delgado Carrillo, quien acompañó a la presidenta de la república, Claudia Sheinbaum Pardo a inaugurar el último tramo de la carretera vía corta Guadalajara Puerto Vallarta en un evento realizado en el municipio conurbado de Bahía de Banderas, Nayarit.

La inversión en becas en Jalisco

durante el 2024, fue de 2,345 millones de pesos, recordó el secretario de Educación, por lo que anunció que para el 2025 se duplica el monto a 5024 mdp.

Con esto dijo- se beneficiará a medio millón de niñas, niños y adolescentes para que tengan la beca Rita Cetina y más de 240 mil la Benito Juárez, además de 12 mil la beca para la Educación Superior.

Delgado Carrillo anunció también que se van a invertir en Jalisco 770 millones de pesos para arreglar 2,300 escuelas y 113 planteles de educación media superior.

Abundó que de acuerdo al modelo educativo que impulsa la presidenta

de la república, las escuelas deben convertirse también en promotoras de la salud, por lo cual recordó que ya no habrá comida chatarra en los centros educativos y próximamente se anunciará e implementará un programa contra las adicciones.



Y facilita el pago en línea

Ofrece Jalisco Paquetazo 3x1 en refrendo

* El gobierno de Pablo Lemus ha puesto en marcha este programa con el cual la ciudadanía podrá obtener de manera gratuita la verificación vehicular y la sustitución de placas

MERIDIANO | Jalisco

En cumplimiento del compromiso del Gobernador, Pablo Lemus Navarro, las y los jaliscienses podrán acceder a la verificación vehicular de manera gratuita y sin operativos para sancionar a partir de 2025.

Esta medida forma parte del Paquetazo 3x1, que permite obtener el refrendo, la sustitución de placas y la verificación responsable con un solo pago de 900 pesos.

En 2024 el pago de estos conceptos alcanzó un costo total de 3 mil 500 pesos.

El Paquete 3x1 tiene que ver con acciones que el Gobierno (Estatual) está realizando para, de manera integral, resolver un tema de control vehicular y cumplir con dos grandes objetivos: el de la Seguridad Pública y el cuidado del medio ambiente en materia de calidad de aire", señaló Luis García Sotelo, titular de la Secretaría de la Hacienda Pública.

Este programa estará vigente del 1 de enero al 31 de diciembre de 2025.

Para acceder a este programa el ciudadano solo debe hacer el pago del refrendo anual, preferentemente,

en línea a través de la página <https://gobiernoenlinea1.jalisco.gob.mx/serviciosVehiculares/>. Solamente mediante esta vía se ofrecerá un descuento de 5 por ciento durante enero y febrero, y de 40 por ciento en fotoinfracciones.

Es indispensable contar con correo electrónico para hacer el trámite, ya que esa será la única vía para recibir un cupón y acceder a la verificación y sustitución de placas sin ningún costo. En caso de no contar con correo electrónico, en cada recaudadora habrá un módulo para apoyar a las y los contribuyentes a generarlo.

Una vez realizado el pago del refrendo, se podrán agendar ambas citas: la de verificación ingresando a <https://verificacionresponsable.jalisco.gob.mx/> y la de sustitución de placas en <https://sefinlinea.jalisco.gob.mx/agendarecaudadora/agenda.aspx>.

Las citas se asignarán según el último número de la placa que porte el vehículo al momento de hacer el pago del refrendo, de acuerdo con los calendarios oficiales que estarán disponibles en dichas páginas electrónicas. La verificación podrá

realizarse desde enero, y la sustitución de placas a partir de febrero.

Las nuevas placas y la tarjeta de circulación actualizada se recibirán en las oficinas recaudadoras el día de la cita correspondiente. Únicamente se tendrán que entregar las placas anteriores y presentar identificación oficial vigente, factura del vehículo y comprobante de domicilio no mayor a 90 días.

Las placas que serán reemplazadas son las que tienen los diseños "Maguey", "Gota" y "Minerva" y anteriores, las cuales representan 70 por ciento del parque vehicular en Jalisco, de acuerdo con la Secretaría de la Hacienda Pública.

Y las láminas que no serán sustituidas son las del modelo "Collage", que fueron expedidas a partir del año 2019, debido a que estas sí cumplen con la normativa federal vigente NOM-001-SCT-2-2016 por contar con elementos que garantizan la visibilidad, durabilidad y seguridad. Las mismas tienen un código QR protegido que contiene datos del vehículo y su propietario, pero su lectura sólo puede realizarse con equipos y personal especializados.



CDMX y Jalisco con mayor reportes

México, líder en casos de abuso infantil: OCDE

* El informe titulado 'Es un secreto. La explotación sexual infantil en escuelas', documenta violencia en 18 planteles educativos en México

MERIDIANO | Ciudad de México

México se convirtió el país con mayor incidencia de abuso sexual infantil entre los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), con más de 4.5 millones de menores afectados anualmente, de acuerdo con un reporte del propio organismo y el Senado de la República.

De acuerdo con un informe elaborado por la Oficina de Defensoría de los Derechos de la Infancia (ODI), titulado *Es un secreto, la explotación sexual infantil en escuelas*, se han documentado casos de violencia sexual extrema en 18 planteles educativos, tanto públicos como privados, en diversas entidades del país.

Entre los estados señalados se encuentran Ciudad de México, Jalisco, Estado de México, Baja California, Morelos, San Luis Potosí y Oaxaca. El reporte detalla patrones de abuso perpetrados por maestros, directivos, personal administrativo e incluso trabajadores de intendencia.

Las víctimas, niños de entre 3 y 7 años, fueron agredidas dentro de las instalaciones escolares o, en algunos casos, trasladadas fuera de los planteles para ser sometidas a actos de abuso sexual.

Según el informe, 37 menores reportaron haber sufrido tocamientos por parte de adultos o

haber sido forzados a tocarse entre ellos; 11 describieron actos que constituyen violación equiparada; ocho señalaron agresiones físicas; y tres indicaron haber sido obligados a presenciar actos sexuales entre adultos.

Además, 17 niños relataron que un maestro se exhibió desnudo frente a todo el salón, mientras que otros cuatro mencionaron haber sido atados y dos más aseguraron haber sido amordazados con cinta adhesiva. Siete menores denunciaron haber sido abusados frente a un grupo de compañeros.

Ante la magnitud de estos hechos, el Senado de la República emitió un exhorto al Poder Ejecutivo Federal y a las secretarías de la administración pública para que, en el marco del Plan Nacional de Desarrollo, se evalúen las acciones destinadas a prevenir, identificar, tratar y sancionar la violencia sexual contra niños y adolescentes.

La situación en México refleja una crisis estructural que requiere atención inmediata. Las cifras y testimonios documentados en el informe de la ODI son un llamado urgente a las autoridades, las instituciones educativas y la sociedad en general para actuar de manera conjunta y erradicar esta problemática que afecta a millones de niños en el país.

A los 100 años de edad

Murió Jimmy Carter, expresidente de EEUU

* De formación militar, fue gobernador de Georgia en 1971, para después convertirse en el presidente número 39 de los Estados Unidos, luego del escándalo del Watergate

MERIDIANO | Estados Unidos

El trigésimo noveno presidente de Estados Unidos, Jimmy Carter, murió este domingo a los 100 años. Fue ganador del Nobel de la Paz en 2002. Según informó *The Washington Post*, Carter murió en su casa en Georgia, de acuerdo con lo que contó su hijo. Era el mandatario vivo de más edad.

James Earl Carter Jr. nació el 1° de octubre de 1924 en Plains, Georgia. Se graduó de la Academia Naval de los Estados Unidos (1946) y sirvió como oficial en la Marina hasta 1953. Se especializó en la división de submarinos.

Tras su salida del ejército comenzó su vida relacionada a la política. Fue elegido gobernador de Georgia en 1971 donde promovió políticas progresistas en derechos civiles y reformas gubernamentales, lo que le abrió paso a la política nacional.

Pese a que era poco conocido en la escena nacional, se postuló a la presidencia en 1974 con una campaña sin lujos, cuya característica, entre otras, era que se alojaba en las casas de sus partidarios. Tras la renuncia de Richard Nixon debido al escándalo Watergate, Carter basó su campaña en restaurar la confianza de los ciudadanos en el gobierno. "Si alguna vez hago una declaración engañosa, no voten por mí. No merecería ser su presidente", repetía Carter en cada discurso. Fue el 39.º presidente de Estados Unidos, entre los años 1977 y 1981, por el Partido Demócrata.

Entre los logros de su gobierno se cuentan la desregulación parcial del transporte aéreo, ferroviario y en camión; la designación de mujeres y miembros de las minorías étnicas a la judicatura y otras funciones; la reserva de millones de hectáreas en Alaska como parques nacionales o refugios de vida silvestre; el indulto a la mayoría de los que evadieron



el servicio militar durante la guerra de Vietnam; la creación de los departamentos de Energía y Educación; la ratificación de los tratados del Canal de Panamá, la normalización de las relaciones con China y los históricos acuerdos de Camp David, en los que Egipto reconoció al Estado de Israel.

En los últimos años de su vida, Carter se enfrentó a diversos complicaciones de salud, lo que derivó en que en febrero de 2023, su familia anunciara su ingreso a cuidados paliativos.

A medida que envejeció, experimentó problemas relacionados con la movilidad y requirió el uso de andadores y sillas de ruedas en los últimos años. También debió someterse a cirugías para reparar una fractura de cadera sufrida tras una caída en su casa en 2019.

Según destaca *The Washington Post*, su última aparición había sido en el funeral de Rosalynn en Plains, donde estuvo sentado en primera fila en una silla de ruedas. Pero en octubre de este año, Carter fue fotografiado por última vez fuera de su casa con familiares y amigos durante un sobrevuelo realizado para celebrar su centenario.

Los países están protegidos

Tiene México la red consular más grande del mundo en un solo país

* México tiene 53 consulados en EE.UU., la red consular más grande en un solo país, brindando apoyo legal, preventivo y económico a 38.4 millones de connacionales

NotiPress

informó el canciller.

México ostenta la red consular más extensa en un solo país, con 53 consulados distribuidos estratégicamente en Estados Unidos, destacó el canciller Juan Ramón de la Fuente durante la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum del 27 de diciembre de 2024.

La primera sede consular mexicana en territorio estadounidense fue establecida en Nueva Orleans en 1824, y la más reciente abrió sus puertas en New Brunswick en 2023. Esta red abarca todas las entidades de la Unión Americana, atendiendo a una población estimada de 38.4 millones de mexicanos, de los cuales 26.9 millones son de segunda generación, 11.5 millones de primera generación y 4 millones carecen de documentación.

Según De la Fuente, la Secretaría de Relaciones Exteriores ha fortalecido la protección legal para los connacionales mediante el Programa de Asesorías Legales Externas (PALE), que cuenta con 329 abogados especializados. Este esfuerzo incluye alianzas con despachos y abogados voluntarios de origen mexicano para garantizar el debido proceso en casos de detención y deportación,

Además, se implementó un programa preventivo titulado "Conoce y ejerce tus derechos", diseñado para informar y asistir a los mexicanos frente a posibles acciones intimidatorias. Entre las innovaciones destaca un botón de alerta que, en caso de emergencia, notifica al consulado más cercano, a la Cancillería y a familiares preseleccionados.

Los mexicanos en Estados Unidos representan una fuerza laboral crucial que aporta aproximadamente el 8% del Producto Interno Bruto de la mayor economía mundial. En 2023, las remesas enviadas a México superaron los 60 mil millones de dólares, mientras que los impuestos pagados por migrantes indocumentados ascendieron a 42.6 mil millones de dólares.

Con una red consular robusta y estrategias de protección efectivas, México refuerza su compromiso con las comunidades migrantes, destacó el canciller. Este modelo busca atender necesidades inmediatas y fortalecer el vínculo con los mexicanos en el exterior, quienes contribuyen al desarrollo económico y social de ambos países.



Representarían un golpe económico al país

Advierten expertos impacto económico en México ante posibles deportaciones masivas

* Deportaciones masivas desde Estados Unidos podrían reducir remesas y generar presión económica en México, advierten economistas

NotiPress

El especialista advirtió que una de las áreas más afectadas sería la recepción de remesas, un pilar clave de la economía mexicana. Según datos del Banco de México (Banxico), en 2023 las remesas alcanzaron un récord de 63 mil 318 millones de dólares, mientras que de enero a octubre de 2024 sumaron 54 mil 82 millones.

Plascencia López atribuyó este escenario a un conflicto entre la globalización y los movimientos nacionalistas, exacerbado por la retórica de Trump. Además, enfatizó que las deportaciones masivas no solo modificarían el panorama económico, sino que también generarían presiones sociales y logísticas en México, que deberá habilitar albergues para recibir a los deportados.

Finalmente, el economista advirtió que el actual contexto político en Estados Unidos podría facilitar la implementación de estas medidas debido al control de Trump sobre las cámaras legislativas, un poder que no posee en su primer mandato.

Las deportaciones masivas anunciadas por el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, podrían representar un desafío económico significativo para México según Ismael Plascencia López, especialista en desarrollo regional y presidente del noroeste de la Federación Nacional de Economistas.

Plascencia López señaló en entrevista para medios de comunicación, aunque deportar a los aproximadamente 11 a 13 millones de indocumentados en Estados Unidos parece improbable incluso el retorno de uno o dos millones de personas tendría graves consecuencias para la economía mexicana.

"El impacto sería fuerte, no solo por la cantidad de personas que nos mandan, sino porque muchos de ellos son originarios de otros países que no los recibirán, lo que implicará que terminen en México", explicó.



Si alcanza libertad en EEUU

Procesarán a Edgar Veytia en México

* El fiscal de Nayarit, Petronilo Díaz Ponce Medrano, confirmó que su antecesor cuenta con al menos nueve órdenes de aprehensión y seis solicitudes de extradición

MERIDIANO | Nayarit

El fiscal de Nayarit, Edgar Veytia, quien se encuentra preso en Estados Unidos, obtendría su libertad en el 2025, pero enfrentará procesos en México, pues cuenta con al menos nueve órdenes de aprehensión y seis solicitudes de extradición, confirmó el Fiscal Petronilo Díaz Ponce Medrano a NTV+.

"En caso de que él obtenga su libertad en algún país, tendremos que hacer los trámites necesarios a través de la Fiscalía General de la República, para solicitar que se puedan cumplimentar esas órdenes y que pueda responder de los asuntos que se le están imputando o se le pueden imputar aquí".

Entre los delitos que persiguen a Veytia en México están:

- Secuestro agravado.
- Tortura y abuso de autoridad.
- Extorsión, abuso de autoridad, tráfico de influencias y secuestro.
- Secuestro abuso de autoridad y amenazas agravadas.
- Lesiones calificadas, abuso de autoridad.
- Evasión de presos, asociación delictiva.
- Díaz Ponce, aseguró que aún hay tres solicitudes más pendientes por cumplimentarse, esto debido a los requisitos que establece la FGR con la Secretaría de Relaciones Exteriores a efecto de emitir las fichas necesarias.
- Algunos de los delitos mencionados se encuentran relacionados con los que cometió el ex diputado local y ex líder transportista Carlos Saldate, sentenciado a más de 100 años de prisión.



¡EVITA EL USO DE PIROTECNIA!

¿QUÉ SON LOS ARTIFICIOS PIROTECNICOS?

Artesanía que se elabora con pólvora para producir explosiones de manera controlada, efectos luminosos, humo de colores, y sonidos con fines recreativos. También se les conoce como fuegos artificiales.

¡JUNTOS PODEMOS PREVENIR!

Ante cualquier emergencia, usa el número de 9-1-1.

NAVIDAD SEGURA



Excelente avance

Decomisa Conapesca más de mil 500 toneladas de producto pesquero en 2024

* *Los operativos y recorridos se realizan para asegurar el cumplimiento de las vedas y combatir la pesca ilegal en México, con apoyo de la Secretaría de Marina*

Redacción

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), logró el aseguramiento de mil 565.7 toneladas de producto pesquero y 214 mil 052 piezas de diversas especies marinas del 1 de enero al 30 de noviembre de 2024.

Los operativos y recorridos para asegurar el cumplimiento de las vedas y combatir la pesca ilegal en México, fueron realizados por personas oficiales federales de Pesca con apoyo de la Secretaría de Marina, lo que permitió decomisar más de 11 mil 240 artes de pesca y 298 vehículos en los estados con actividad pesquera, acuícola y comercialización de productos marinos durante el mismo periodo.

Además, en los recorridos de vigilancia fueron aseguradas cuatro embarcaciones mayores y 185 menores, 124 motores fuera de borda y ocho personas fueron puestas a disposición del Ministerio Público. En las inspecciones se verificaron 14 mil 754 vehículos y embarcaciones, lo que orilló a levantar dos mil 160 actas.

Las personas oficiales federales de pesca y elementos de la Marina también realizaron 14 mil 572 recorridos terrestres,

dos mil 810 marítimos, establecieron más de dos mil 862 puntos de revisión e impartieron 2 mil 798 pláticas de prevención.

Las acciones antes descritas se realizaron en los 17 estados con litoral que son: Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Nayarit, Colima, Jalisco, Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Tamaulipas, Veracruz, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Para reportar actividades ilegales, quejas o delitos, la Dirección General de Inspección y Vigilancia ofrece servicio las 24 horas, los siete días de la semana, a través de la línea telefónica 669 915 6913.

La Conapesca, en colaboración con la Semar, se encuentra preparada para reforzar las actividades de inspección y vigilancia en 2025 y, con ello, garantizar la sostenibilidad de las actividades acuícolas y pesqueras como encomienda principal para fortalecer el sector en el marco del Segundo Piso de la Cuarta Transformación, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Con estas acciones, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural reitera su compromiso con el sector pesquero para realizar un trabajo permanente de impulso al sector.

De vuelo procedente de Bangkok

Deja tragedia aérea 179 muertos en Corea del Sur

* *Un avión se estrelló al aterrizar en el aeropuerto de Muan, en Corea del Sur, y el saldo es de 179 personas fallecidas*

MERIDIANO | Corea del Sur

Decenas de personas murieron el domingo cuando un avión de pasajeros se estrelló al aterrizar en un aeropuerto en el suroeste de Corea del Sur, y el aparato se desvió por la pista sobre su panza antes de estallar en llamas.

Según el Departamento de Bomberos local, han muerto 179 personas. Dos personas, ambas miembros de la tripulación, fueron rescatadas del lugar del incidente, aunque los rescatistas han advertido de que hay pocas esperanzas de encontrar más supervivientes.

El vuelo 7C 2216 de Jeju Air, procedente de Bangkok, transportaba 175 pasajeros y seis tripulantes cuando se produjo el presunto accidente en el aeropuerto del condado de Muan, poco después de las 9 de la mañana del domingo (7 p.m., hora de Miami, del sábado). El incidente fue causado por un mal funcionamiento del tren de aterrizaje, según informaron preliminarmente las autoridades.

Las imágenes del avión estrellado este

domingo fueron transmitidas por varios medios de comunicación de Corea del Sur mostraron el avión deslizándose sobre su vientre a gran velocidad, chocando contra un terraplén de tierra y estallando en una bola de fuego.

Ni el tren de aterrizaje delantero ni el trasero eran visibles en las imágenes, transmitidas por cadenas como YTN, JTBC y MBC, mientras salía humo de la parte trasera del avión que se deslizaba.

Posteriormente se vio a los bomberos utilizando cañones de agua para extinguir los restos en llamas del avión, que figuraba como operado con un Boeing 737-800 en el sitio de seguimiento de vuelos FlightAware. También se vieron varias partes del avión esparcidas por la pista.

Según el Servicio de Bomberos de Jeolla del Sur, entre las víctimas había 54 hombres, 57 mujeres y 11 personas cuyo sexo no se pudo determinar. Los dos sobrevivientes son miembros de la tripulación, un hombre y una mujer, según el equipo de rescate.



Anuncia Claudia Sheinbaum

Construirán campus del IPN en Tlaxcala

* *Se invertirán mil 500 mdp para sanear el Río Atoyac, comenzando en 2025 con 500 mdp para acciones de limpieza, reforestación, rehabilitación de plantas de tratamiento y eliminación de descargas contaminantes*

MERIDIANO | Ciudad de México

Con el objetivo de que la educación sea un derecho para todas y todos, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que, en 2025, se construirá en Tlaxcala, un campus del Instituto Politécnico Nacional (IPN), así como un plantel de la Universidad Nacional "Rosario Castellanos".

Recordó que durante el periodo neoliberal se dejaron de construir universidades públicas, con la idea de que solo podían estudiar las y los jóvenes que pasarán un examen de admisión; sin embargo, con la llegada de la Cuarta Transformación, la educación dejó de verse como una mercancía y se le concibe como un derecho.

Ante las y los tlaxcaltecas, informó que se invertirán mil 500 millones de pesos (mdp) para el saneamiento del Río Atoyac, —o Zahuapan, el cual pertenece a la cuenca del Río Atoyac—, de los que, 500 mdp se destinarán en 2025 para eliminar la contaminación de este cuerpo de agua.

Añadió que otros proyectos para Tlaxcala son el cierre de basureros a cielo abierto y sustituirlos por plantas modernas de reciclaje; obras de

infraestructura vial y el fortalecimiento del sistema IMSS Bienestar, con la construcción del Hospital de la Mujer.

Por su parte, la gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros, destacó que, con la Cuarta Transformación, esta entidad es hoy el segundo estado que mejor combate la pobreza alimentaria en el país y que logró la universalidad del Programa de Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad. Aunado a que se encuentra a punto de tener una cobertura total en electrificación y agua potable.

Al evento también acudieron el secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo; el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina; la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Edna Elena Vega Rangel; la coordinadora general de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social de la Presidencia de la República, Leticia Ramírez Amaya; y el secretario técnico del Gabinete de la Presidencia y coordinador general de Programas para el Bienestar, Carlos Torres Rosas.



BONO DECEMBRINO



Contratar un plan previsor es un acto de amor y protección hacia tus seres queridos, además una inversión inteligente.

Válido al 31 de diciembre 2024. Aplican Restricciones.



322 211 0221